

MAUVAISE DIRECTION !

Retour sur la manifestation du 13 septembre 2025 dans Lavour

250 à 300 personnes ont participé, à l'appel de l'intersyndicale CGT/FO/CFDT, à un défilé dans les rues de Lavour rythmé par les percussions particulièrement entraînant de la Batucada. Quelle énergie communicative !

Un grand merci à toutes et tous pour votre soutien, votre solidarité et votre présence si importante.

Toutes ces personnes : agents, citoyens et patients ont dénoncé la désorganisation générale de nombreux services du CH Lavour (administratifs, techniques, soignants), le sous effectif quotidien, la dégradation massive des conditions de travail, et de soins, la perte de sens et le démantèlement alarmant de la psychiatrie.

Les nombreuses pancartes et leurs slogans en disaient long sur la situation générale de l'hôpital, sur les attentes, sur le ras le bol, sur la misère de nos conditions de travail, sur les souffrances ressenties.

Plusieurs temps sont venus ponctuer le défilé : prises de parole, expression de l'association La Voix des Patients, interventions slamées, slogans scandés, chansons etc...

Des moments émouvants, forts et éloquents pour dire **STOP** avec détermination, humanité et dignité. Tous les messages étaient clairs et le constat, lui, était sans appel.

La journée a été couverte par plusieurs médias : presse, TV, etc...

Les **destructions** de cette direction se succèdent de façon très inquiétante : **fermetures** d'unités de soins, de lits, **suppressions** de postes, équipes **laminées**.

Depuis 2 ans elles s'inscrivent dans une logique de remise en cause grave de l'accès aux soins, d'une détérioration des conditions d'accueil et des moyens pour s'occuper des patients.

La direction est en train de complètement **désorganiser** les services de soins généraux, de **démanteler** toute la **psychiatrie** des secteurs 4 et 5 et de **défigurer** le **centre psychothérapeutique Philippe PINEL**.

De nombreux agents et patients ont fait part de leurs attentes, de leur opposition, de leur souffrance, de la sensation d'étouffer !

Les répercussions sur la santé des agents sont bien réelles, de nombreux témoignages en attestent.

Face aux agissements de la direction, ce samedi 13 septembre tous les manifestants ont fait le choix de se lever et de refuser de se laisser écraser par des décisions et des projets préjudiciables.

Supprimer des postes, des unités de soins, détruire des collectifs et maintenir du sous effectif, c'est maltraiter les équipes et les patients. C'est renoncer à la qualité et à la sécurité des soins.

En considérant les agents et les patients comme de simples variables d'ajustement cette direction fait des dégâts considérables.

Elle est **responsable** d'une **dégradation** sans **précédent** de l'**accueil** et des **soins** sur le CH Lavour.

A deux reprises les manifestants ont brandi une affichette au message clair : « **STOP Changement de direction !** »

Les autorités de tutelles et d'autres interlocuteurs institutionnels doivent prendre la mesure de la colère exprimée, cesser d'ignorer les répercussions sur les agents et les patients et entendre enfin le **refus de continuer dans cette direction !**

REFUSONS DE SUBIR, REAGISSONS ET CONTINUONS A NOUS MOBILISER





COMPTE RENDU DU RDV AVEC LE DIRECTEUR GENERAL DU CHU LE 16 SEPTEMBRE 2025

L'intersyndicale CGT/FO/CFDT a demandé un RDV au directeur général du CHU. Nous l'avons rencontré le 16/09/25 sur le CH Laval pendant 3 heures environ. Il était accompagné de la directrice adjointe du CHU.

Le directeur et la DRH du CH Laval étaient également présents.

Nous avons fait un retour très précis et sans concession sur les dysfonctionnements et les agissements préjudiciables du directeur, de la DRH et de la DS FF, sur le mépris affiché, sur le dénigrement, l'agressivité, la désinvolture.

Mais aussi sur les pressions et l'état de tension permanent entretenu sur notre hôpital, sur les projets validés collectivement puis dénaturés en « comité restreint » sans qu'ils soient partagés.

Nous sommes revenus de manière très factuelle sur l'état de désorganisation de tous les services de l'hôpital général, sur les fermetures de lits, de services, sur le démantèlement de la psychiatrie (adulte et enfant), sans oublier la souffrance des agents de nombreuses équipes du CH et celle des patients.

En fin d'intervention nous avons abordé les entraves répétées au bon fonctionnement des instances et à l'exercice de nos missions syndicales, sur le non respect des engagements signés par la direction dans des documents officiels (protocole sortie de grève, modalités d'évolution de carrière pour les contractuels et les mises en stage, etc).

Nous avons conclu sur la désagrégation de la cohésion sociale et sur la rupture totale de confiance dans cette équipe, directeur, DRH, DS FF et sur la nécessité d'un changement radical.

Au regard du contenu de notre intervention nous avons dit au DG du CHU que nous attendions qu'il prenne toute la mesure de notre exaspération, de nos attentes, de celles des agents et des patients.

En réponse, il nous a proposé deux autres RDV.

Nous avons accepté mais à condition de les inscrire dans le cadre du mouvement social toujours d'actualité et dans le respect des engagements de celui de 2024. Nous le lui avons signifié par mail dès le lendemain.